

Formation

Parcours professionnel

Après un long séjour à l'Université de Strasbourg II, Claude TRUCHOT est actuellement professeur à l'Université de Franche-Comté à Besançon. Angliciste de formation, il s'est d'abord intéressé à la didactique de l'anglais, avant de se tourner vers l'étude sociolinguistique de cette langue, avec sa thèse de doctorat d'État sur l'expansion contemporaine de l'anglais, et vers l'histoire de la langue. Voici quelques-unes de ses publications dans ce domaine : *L'anglais dans le monde*, éditions Le Robert, Paris (1990); « La France, l'anglais, le français, l'Europe », *Sociolinguistica*, 8; « The spread of English : from France to a more general perspective », *World Englishes*, 15/3.

Domaines d'intérêt, recherches et publications majeures

Actuellement il s'intéresse de plus en plus à l'étude sociolinguistique de l'espace européen et aux politiques en Europe. En 1984, il a fondé le Groupe d'étude sur le plurilinguisme européen, équipe de recherche de son université à Strasbourg. C'est cette équipe qui a organisé en 1991 à Strasbourg le colloque dont a été tiré l'ouvrage *Le Plurilinguisme européen. Théories et pratiques de politique linguistique*, éditions Champion-Slatkine, Paris-Genève.

Ses publications récentes dans ce domaine sont « Quelles perspectives pour le plurilinguisme en Europe? », *Sprachpolitik und Interkulturalität*, Centre européen de Trèves (1996); « L'internationalisation et les langues. Effets et enjeux linguistiques de la mondialisation des échanges », *Langue nationale et mondialisation : enjeux et défis pour le français*, Conseil de la langue française, Québec (1995). À l'université de Besançon, il s'emploie également à promouvoir une formation doctorale en politique linguistique.

Réalisations

L'observation des situations linguistiques de l'Europe l'a conduit à essayer de fédérer les compétences de ceux qui s'intéressent à ce champ d'étude, et de promouvoir le projet d'un observatoire des politiques linguistiques en Europe. Depuis la fin de 1995, il préside l'association L'observatoire linguistique, qui s'est donné pour fonction de promouvoir ce projet et de préfigurer l'action d'un tel organisme. L'événement mobilisateur dans lequel cet événement a pris racine a été le colloque intitulé Construire le pluralisme linguistique :

quelles initiatives dans l'Union européenne? organisé à Besançon en juin 1995, avec le soutien de la Commission européenne.

Sans doute est-ce parce que la politique linguistique lui permet d'allier son intérêt pour l'action de terrain à son goût pour l'étude que Claude Truchot s'y implique si fortement. L'expérience du terrain, il l'a acquise en accomplissant quelques missions, notamment au cabinet d'Alain Decaux, alors ministre de la francophonie, et en s'impliquant dans les affaires de la cité au conseil municipal de Strasbourg, où il a siégé plusieurs années, jusqu'à son départ pour Besançon.